



## Guía Homilética – ¿Quién lleva la cuenta?

25 de agosto de 2024 – XXI Domingo del Tiempo Ordinario

**Primera Lectura:** Josué 24,1-2.15-17.18 – Serviremos al Señor.

**Salmo Responsorial:** Salmo 33 – Prueba y verás qué bueno es el Señor.

**Segunda Lectura:** Efesios 5,21-32 (versión larga) – Respétense unos a otros... serán los dos una sola cosa; lo refiero a Cristo y a la Iglesia.

**Evangelio:** Juan 6,60-69 – Señor, ¿a quién iremos? Tú tienes palabras de vida eterna.

Las siguientes ideas se ofrecen como punto de partida para su reflexión; no es necesario abordarlas todas en su homilía. Al preparar su predicación para este fin de semana, puede ser útil reflexionar un poco sobre algunas de las tensiones que encontramos entre nuestra realidad cultural contemporánea y las lecturas de hoy:

- “Las mujeres deben respetar a su marido como al Señor” (Efesios 5:22). Cuando se saca de contexto, esta línea se ha utilizado para justificar la dominación de los maridos sobre sus esposas en muchos hogares cristianos. Sin embargo, el contexto más completo deja claro que lo que se requiere es que se sometan unos a otros por reverencia a Cristo (Efesios 5:21).
  - El Directorio Homilético en el sitio web del Vaticano (n. 122, sólo en inglés o italiano) da una buena explicación de esta enseñanza.
  - El corazón de esta enseñanza es el servicio en amor: cada miembro de la familia está llamado por igual a servir generosamente a los demás o a pedir ayuda cuando la necesite. Como Cristo, la ayuda se presta gratuita y alegremente, hasta sacrificar las propias prioridades, sin contar el costo ni llevar la cuenta.
  - Tanto el marido como la mujer toman por igual la decisión de sacrificarse y servir, aunque las acciones concretas realizadas por cada uno pueden diferir.



- **La unión sacramental de un hombre y una mujer es imagen del amor de Cristo por la Iglesia.** (Efesios 5:31-32) Este pasaje contiene el núcleo de la enseñanza de la Iglesia sobre las cualidades distintivas de un matrimonio sacramental:
  - En la Eucaristía, los bautizados recibimos el cuerpo, la sangre, el alma y la divinidad de Cristo, y a través de esa unión corporal nos hacemos lo que somos: la Esposa de Cristo. Como Esposo, Cristo da su vida para enseñar el verdadero significado del amor (cf. *CIC*, 1612-1617) y del misterio de la unión corporal (Ef 5,28-30). El matrimonio cristiano sigue el modelo de esa alianza (cf. *CIC*, 796).
  - Por lo tanto, el matrimonio es una relación indisoluble y fiel entre un hombre y una mujer, naturalmente abiertos al don de la vida nueva (cf. *CIC*, 2360-2365).
  - Para los cristianos, otras interpretaciones del matrimonio no llegan a la altura del estándar de amor que hemos recibido de Cristo.
- Sin duda, el matrimonio no siempre es fácil y hoy en día no todo el mundo está dispuesto a recibir las enseñanzas de la Iglesia sobre el sacramento del matrimonio. Algunos quieren que el matrimonio sea fácilmente disuelto por cualquier motivo o sin motivo alguno. Otros quieren que sea una relación “abierta” y no exclusiva. Algunos dicen que no tiene nada que ver con la procreación y educación de hijos.
- **Eso no es matrimonio cristiano.** Al igual que la multitud en el Evangelio de hoy, muchos se van murmurando a sí mismos: “Este modo de hablar es intolerable, ¿quién puede admitir eso?” (Jn 6:60) La gente hoy ha perdido la esperanza de un amor que pueda durar toda la vida. Pero para aquellos que somos llamados y elegidos, Jesús es nuestra esperanza, y su enseñanza es espíritu y vida (6:63). Estamos con Pedro cuando dijo: “Señor, ¿a quién iremos? ¡Tú tienes palabras de vida eterna!” (6:68) O podemos unirnos a Josué: “¡En cuanto a mí toca, mi familia y yo serviremos al Señor!” (Josué 24:15)



- **El matrimonio cristiano es bueno para nosotros.** La verdad es que Dios nos conoce mejor que nosotros mismos. Él nos creó en amor y nos llama a amar, y sólo un amor que refleja la plenitud del amor de Dios es digno de ese llamado. El matrimonio responde a nuestros anhelos humanos mientras nos prepara para el abrazo eterno del amor misericordioso e infinito de Dios en el cielo. Consulte la [Hoja Informativa sobre el Matrimonio 2024](#) para conocer más beneficios para las parejas, los niños y la sociedad.
- Para todos los que están casados o pueden ser llamados al matrimonio y a la vida familiar, invítelos a **tomarse el tiempo para invertir en su capacidad de amar como Cristo.** Este es el camino más seguro para encontrar satisfacción, no sólo en el matrimonio, sino en toda su vida:
  - **Niños y jóvenes:** practiquen el servicio generoso en casa o en la comunidad, sin esperar nada a cambio.
  - **Parejas casadas:** analicen cómo las lecturas de hoy los llaman a renovar su compromiso; oren y sírvanse unos a otros; y crezcan juntos en el amor.
  - **Aquellos cuyo matrimonio no es sacramental:** ¡Dios los ama y la Iglesia está aquí para caminar con ustedes! Tómense el tiempo para reflexionar juntos sobre las gracias que podrían ser tuyas a través de la bendición de un matrimonio convalidado, así como el crecimiento espiritual y humano que se requerirá de ustedes para comprometerse a un amor sacramental de por vida.
  - **Las personas que han sufrido un divorcio:** ¡Dios no te ha abandonado! Ninguna relación humana es perfecta, pero eso requiere discernimiento. La sanación a través del proceso de anulación puede prepararle para un amor sacramental que perdura.





- La **Iniciativa Matrimonial “Qué Brille el Amor”**
  - La Iglesia católica en California está viviendo la iniciativa *Qué Brille el Amor* a lo largo de un año, para profundizar nuestro aprecio por el don del matrimonio.
  - Resalte cualquier actividad pertinente que la parroquia patrocinará en los próximos meses e invite a las parejas y a los padres de familia a explorar los recursos en el sitio web, especialmente aquellos para el enriquecimiento matrimonial o aquellos diseñados para compartir la fe en el hogar.

**Nota para los predicadores:** Esta *Guía Homilética* tiene como propósito ayudarlo a animar a sus feligreses a invertir en su relación matrimonial, compartir la fe con sus hijos y abrir sus corazones para reconocer las formas en que el Señor los está impulsando a dejar brillar su amor en el mundo. La Hoja Informativa sobre el Matrimonio 2024 proporciona algunos detalles importantes para su reflexión, pero no es necesario incluirlas en su homilía. Aunque las tendencias sociales con respecto al matrimonio en California no son muy buenas en este momento, es importante ser positivo, práctico y personal.

Esta *Guía* es un recurso entre muchos otros diseñados para los ministerios de su parroquia o para el uso doméstico de sus feligreses. Toma el tiempo para familiarizarte con los recursos para agosto (volante o anuncio para los boletines, tarjeta de oración, bendición, intercesiones, videos, etc.) en el sitio web de *Qué Brille el Amor*: [www.radiatelove.info](http://www.radiatelove.info). En particular, asegúrate de utilizar las Intercesiones y la Oración por un incremento del amor en las familias en todas las misas del fin de semana.

